Zeitschrift: Anzeiger für schweizerische Altertumskunde : Neue Folge = Indicateur

d'antiquités suisses : Nouvelle série

Herausgeber: Schweizerisches Landesmuseum

Band: 19 (1917)

Heft: 3

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. Voir Informations légales.

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

Download PDF: 30.01.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

ANZEIGER FÜR SCHWEIZERISCHE ALTERTUMSKUNDE

INDICATEUR D'ANTIQUITÉS SUISSES

HERAUSGEGEBEN VON DER DIREKTION DES SCHWEIZERISCHEN LANDESMUSEUMS IN ZÜRICH NEUE FOLGE DE XIX. BAND DE 1917 DE 3. HEFT

Quelques trouvailles de Bronzes dans le Canton de Genève.

Par B. Reber.

En première ligne je relèverai ici un certain nombre de trouvailles, mentionnés dans mon livre "Esquisses, etc", en complétant les descriptions et en les faisant suivre de figures.

Un grand nombre d'objets ne pourra trouver place ici. Le lecteur intéressé consultera donc avec fruit le livre indiqué 3).

Quelques mots de généralités ne me semblent pas superflus. En effet jusqu'à présent et malgré les milliers d'objets en bronze, trouvés sur le terrain du canton de Genève, les publications à ce sujet sont vraiment rares. Je me permets de citer ce que j'ai produit personnellement.

Les remarquables objets trouvés au pied d'une des curieuses Pierres à Nyton, dans le port de Genève m'ont déjà occupé en 1882 ⁵) et de nouveau encore récemment ⁴).

Au congrès de Paris en 1889 j'ai parlé des tombeaux de l'époque du bronze, de Douvaine 6), mais également dans une plus récente brochure 1). Ici, du reste, il est aussi question des tombeaux d'Hermance et d'autres endroits de la contrée de Genève.

En corrigeant le cours du Rhône à Genève, on a fait d'innombrables trouvailles de toutes les époques. J'ai, pour ma part, signalé deux couteaux-spatules superbes 7).

Dans un premier volume sur les antiquités de Genève il est question de trouvailles en bronze²). Dans un second volume³) nous trouvons un chapitre sur $L'\acute{e}poque$ intermédiaire du cuivre (p. 74 à 85) et un autre sur $L'\acute{e}poque$ du bronze (p. 85 à 118) qui relatent les trouvailles et donnent un aperçu général.

Dans les ;; Esquisses" je mentionne un très grand nombre d'objets en bronze trouvés dans le port de Genève, les autres stations lacustres du canton, dans le